



Hak cipta dimiliki IBI KKG (Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie) dan dilindungi Undang-Undang. Dilarang menyalin, menduplikasi, atau menyebarkan isi dokumen ini tanpa izin IBIKKG.

## Bab V

### SIMPULAN DAN SARAN

Pada bab terakhir ini, peneliti akan menyampaikan hasil akhir penelitian yang didapatkan setelah melakukan analisis secara menyeluruh terhadap rencana manajemen PT. Panasia Indo Resources, Tbk. Hasil dari penelitian akan diringkas menjadi kesimpulan sederhana agar dapat mudah dipahami.

Selain memberikan kesimpulan atas penelitian, peneliti akan memberikan saran-saran yang peneliti peroleh dalam proses penelitian yang mungkin dapat bermanfaat bagi penelitian selanjutnya serta beberapa pihak-pihak yang membutuhkan di kemudian hari.

#### A. Simpulan

Setelah melakukan analisis dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka peneliti mendapatkan hasil penelitian sebagai berikut :

1. Rencana manajemen PT. Panasia Indo Resources, Tbk tahun 2015 dan 2016 masih dalam kondisi normal dan belum mendapatkan opini audit *Going Concern*. Pada tahun 2017, tahun 2018 dan tahun 2019 rencana manajemen PT. Panasia Indo Resources, Tbk. telah sesuai dengan indikator rencana manajemen dalam PSA 30
2. Rencana manajemen yang dilakukan PT. Panasia Indo Resources, Tbk pada tahun 2017, tahun 2018 dan tahun 2019 rencana manajemen PT. Panasia Indo Resources, Tbk. telah dilaksanakan secara patuh dan konsisten sesuai dengan indikator rencana manajemen pada PSA 30.

#### B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dijelaskan diatas, maka peneliti dapat memberikan saran-saran untuk beberapa pihak seperti berikut :



## 1. Bagi Perusahaan

Sebaiknya manajemen perusahaan perlu menambahkan peningkatan rencana manajemen dan melakukan rencana manajemen secara patuh dan konsisten agar kelangsungan usaha tidak diragukan lagi oleh auditor dan dapat berjalan dengan baik. Untuk strategi saham perusahaan diharapkan dapat mencari investor untuk membantu pendanaan operasional dan menambah modal. Selain itu perusahaan sebaiknya melakukan efisiensi biaya dengan melakukan pengurangan terhadap biaya-biaya yang tidak terlalu penting atau menunda untuk melakukan pengeluaran untuk beberapa hal. Hal ini diharapkan agar perusahaan dapat mengambil keputusan yang tepat dan melakukan perbaikan terhadap kinerja perusahaan dalam mempertahankan kelangsungan usahanya agar dapat keluar dari permasalahan *Going Concern*.

## 2. Bagi Investor

Sebagai calon investor ada baiknya untuk memperhitungkan rasio keuangan perusahaan sebelum menginvestasikan dana kepada perusahaan dan lebih baik bila memperhatikan unsur kelangsungan hidup perusahaan yang ada pada catatan laporan keuangan sehingga dapat mengambil keputusan yang tepat sebelum melakukan investasi.

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Karena penelitian ini hanya terbatas pada PT. Panasia Indo Resources, Tbk diharapkan peneliti selanjutnya untuk dapat mengambil objek penelitian yang berbeda dan memperluas penelitian. Selain itu diharapkan sampel yang digunakan dapat lebih bervariasi. Peneliti selanjutnya juga diharapkan untuk melakukan wawancara terhadap pihak manajemen perusahaan maupun kantor akuntan publik yang bersangkutan agar data yang diperoleh lebih akurat.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.

2. Dilarang mengemukakan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.